

Le Petit Bois du collège Sainte-Anne

Le Petit Bois est situé tout à côté de l'Université Sainte-Anne (ancien collège Sainte-Anne) et derrière l'église Sainte-Marie. Un passage du livre de René LeBlanc et Micheline Laliberté sur le collège Sainte-Anne résume bien ce que cet espace a pu représenter à une certaine époque du collège classique :

Le « Petit Bois », ainsi nommé non seulement au Collège, mais dans toute la région, est, à sa période glorieuse, une grande réussite d'harmonie entre l'arboriculture et l'architecture pastorale. Les Pères, souvent aidés des élèves mais aussi à eux seuls pendant les vacances, arpentent le domaine, y taillent des routes et sentiers, bâtissent des chalets et kiosques aussi agréables par leur fraîcheur que pour le coup d'oeil, et pour la flore, ils cultivent et émondent les arbres, sèment des fleurs de toutes espèces et réussissent même l'acclimatation de plantes exotiques, que plus tard le Père Haché fera admirer à ses élèves de botanique. Commencé plusieurs années plus tôt, au moins comme activité de loisirs sans direction précise, le bosquet devient un projet plus ample et semble avoir connu son apogée de beauté au temps du Père LeGresley [1931-37].

(Leblanc et Laliberté, *Sainte-Anne, collège et université, 1890-1990*, Nouvelle-Écosse, Chaire d'étude en civilisation acadienne de la Nouvelle-Écosse, 1990, 499p., p. 219)

Avec l'arrivée de nouveaux loisirs dans les années 1950, le Petit Bois va progressivement être abandonné. « La nature elle-même et le vandalisme contribueront à le saccager. » (*Ibid.*, p. 220) Cependant, les gens de la région continuent à l'appeler de la même façon et à l'utiliser comme un endroit pour la marche.